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COMPTE RENDU DE L’ASSEMBLEE GENERALE DU 2 DECEMBRE 2024

Présents : 22 personnes
Excusés : 8 personnes

Lecture des différents rapports : 
- Rapport Moral - Jean-Paul Dunoyer
- Rapport d’Activité - Evelyne Garreau
- Rapport Financier - Gilles Chéron

Quelques précisions sont apportées sur le rapport d’activité : 
Le site internet alimenté et mis à jour par Patrick Herry est source de demandes d’informations 
extérieures, ce qui dénote d’une certaine visibilité.
Evelyne se propose d’ouvrir un compte Facebook au nom de l’IHS en complément du site.
Associations partenaires : 

- La Cinémathèque des Pays de Savoie et de l’Ain : Laurent avait démissionné de son mandat 
d’administrateur  au  C.A.  de  la  Cinémathèque à  la  suite  de  désaccords  concernant  son 
orientation.  Cependant,  notre présence pourrait  permettre d’y  promouvoir  la  mémoire 
ouvrière. Mireille se propose de contacter Philippe Callé, co-fondateur et administrateur, 
afin d’en savoir  davantage sur  la  situation actuelle  de la  Cinémathèque et  voir  s’il  est 
judicieux d’y participer.

- Mémoire de Chedde :  aucun contact en 2024.  Jean-Paul  Dunoyer doit  prendre contact 
avec Michel Sirot.

- IHS AURA : actuellement en sommeil. Fonctionnent encore peu que peu : la Loire, le Puy 
de Dôme, l’Ain et nous. Jean-Paul Dunoyer veut bien encore participer en 2025 s’il  y a 
quelques projets ou actions, sinon on se résoudra à abandonner.

Analyse du bilan financier : 
La situation est saine et fait apparaître un solde positif de 1008,48€mais il faudra prévoir l’édition 
du livre sur Crettiez en 2025.
Les adhésions individuelles sont à peu près stables mais n’augmentent pas, par contre il y a une  
chute importante des adhésions collectives (syndicats notamment). S’agit-il  de négligence ? On 
pourrait peut-être proposer un virement automatique aux U.L. afin d’éviter tout oubli. Cependant, 
une fois le Cahier reçu, on constate malgré tout que celui-ci ne circule pas et n’est pas (ou peu ?) 
lu… Peut-on négocier avec le syndicat un adressage direct à des syndiqués pour une meilleure 
diffusion ?

Montant de l’adhésion : Gilles propose de porter le montant de l’adhésion individuelle à 30€, le 
montant de l’adhésion collective restant le même.

Vote : l’ensemble des comptes présentés ainsi que le nouveau tarif d’adhésion sont approuvés à 
l’unanimité.



Débat : 

Un échange s’instaure autour des Cahiers :

- Le contenu :
Proposition est faite de conserve le thème de la désindustrialisation comme fil rouge au fil des 
Cahiers.Ce thème est important car notre département a connu une des plus fortes disparitions 
d’entreprises,  phénomène  masqué  par  le  transfert  de  ce  secteur  sur  la  Suisse.  De  plus,  la  
désindustrialisation a bien souvent comme corollaire une désyndicalisation…
Le report des emplois sur le tertiaire a aussi des conséquences sur les conditions de travail, les 
salaires, les types de contrats…
Il  y a eu des conflits importants dans le département qui ont révélé des militants aujourd’hui 
retraités, on pourrait reprendre contact avec eux pour recueillir leur analyse.
Il  faudrait  aussi  se  rapprocher  des  UL-UD  pour  recenser  les  fermetures  d’établissements,  se 
rapprocher des bases syndicales pour savoir ce qui se passe dans les entreprises et en faire une 
analyse du point de vue de l’Histoire.
2025 verra les 80 ans de la création de la Sécurité Sociale et de la Libération, les 130 ans de la CGT  
et les 40 ans de LCE…, autant de thèmes à traiter dans les Cahiers. Pour la Sécurité Sociale, on 
pourrait faire un comparatif entre ce que c’était et ce que c’est devenu.

- La forme : 
Les articles sont bien souvent trop longs, trop copieux (bien qu’intéressants…), ils s’adressent à un 
lectorat « averti », motivé… Or il y a nécessité à rajeunir et élargir notre lectorat. Il faudrait pour  
cela rédiger des textes plus courts avec une accroche pour inciter à aller plus loin, être plus vivant,  
plus concret, inclure des témoignages par exemple, des interviewes… 

- La diffusion : 
Pour mieux faire connaître nos Cahiers et plus largement notre Institut ainsi que son travail autour 
des  enjeux  de  l’Histoire  et  de  sa  transmission,  des  lectures  publiques  et/ou  des  conférences 
pourraient être organisées autour des Cahiers.
Une initiative dans ce sens a été organisée lors du dernier Congrès de l’UD et a suscité de l’intérêt.
Une action publique similaire pourrait être mise en place en collaboration avec l’UD sur le thème 
des délocalisations -y compris en Suisse-, en invitant des journalistes.
Gilles nous rappelle cependant qu’avant d’organiser de nouvelles initiatives, la priorité doit être 
donnée à Jossermoz : rassembler les « anciens » autour du numéro spécial avec la presse, ainsi 
que l’édition du livre sur l’Affaire Crettiez.
Autre possibilité : intervenir dans les formations syndicales. En effet, on constate qu’à travers les 
programmes de formation la question de l’Histoire ne se pose pas et  la  bibliothèque n’est  ni 
présentée, ni utilisée…
Il y a aussi le problème de la dématérialisation des documents, de ce fait, l’IHS ne « récupère » 
plus d’archives, de traces de luttes, d’actions, de fonctionnement… Or c’est tout l’intérêt de nos 
adversaire est que l’on disparaisse.



Enfin, avec le développement des réseaux sociaux, il  devient difficile d’avoir une discussion de 
fond, même s’il est important malgré tout d’y être présent.

Projets 2025 :
Parution de trois Cahiers,  parution et diffusion du livre sur l’Affaire Crettiez, action Jossermoz, 
participation Nuit de la Colère, CRHA… autre ?

Élection au Conseil d’Administration : 
Jean-Philippe Rennard ne souhaite pas renouveler son mandat et nous n’avons aucune nouvelle 
de Jean-Pierre Rafier.
Tous les autres membres du C.A. se représentent.
Bethsabée Lunel et Luc Sinkiewicz font également acte de candidature.

Vote : tous les postulants au C.A. sont élus à l’unanimité.
La nouvelle composition est la suivante : Bibloque Jean-Claude, Chéron Gilles, Dunoyer Jean-Paul, 
Dupont Laurent, Durand Francis, Farré Roland, Garreau Evelyne, Gelati Jean-Michel, Herry Patrick, 
Lunel Bethsabée, Régent Yves, Richard Danielle, Silva Mireille, Sinkiewicz Luc.

Jean Paul démissionne de son poste de Secrétaire général. Lors de son absence pour maladie, un 
« bureau » de 5 personnes s’est  réuni  une fois  par mois.  C’est  un système qui  fonctionne.  Le 
prochain C.A. devra l’officialiser.
Délégations pour représenter l’IHS : Francis pour LCE et la Nuit de la Colère, Jean-Paul pour l’IHS 
AURA.

Questions Diverses : 
On a reçu un carton de livres et d’archives sur les combattants espagnols. Ce qui concerne Les 
Glières sera à conserver à la bibliothèque. Le reste sera remis à l’A.C.E.R. (Amis des Combattants 
en Espagne Républicaine).
Archives Fregonara : Jolfred Fregonara a conservé des archives du syndicat qu’il aurait demandé à 
Jean-François  Naton de  remettre  aux  Archives  Départementales.  Une remise  officielle  doit  se 
dérouler lundi 9 décembre en présence de Martial Saddier, Président du Conseil Départemental. 
Un rendez-vous préalable a lieu vendredi 6 avec l’UD CGT qui souhaiterait la présence de l’IHS. Luc 
se propose d’y assister, afin d’exprimer notre désaccord et lui remettre un courrier présentant nos 
arguments.

L’ordre du jour étant épuisé, la séance est levée, non sans avoir fixé deux dates :
- Le mardi 7 janvier 2025 pour le « bureau » (préparation de l’ordre du jour du C.A.)
- Le mardi 21 janvier 2025 pour le premier C.A. de l’année.

Des convocations en bonne et due forme seront envoyées d’ici-là.

Compte-rendu réalisé par Mireille Silva.


